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Четыре дня на большой сце-
не СКДЦ «Современник» шли про-
смотры творческих программ тру-
довых коллективов и организаций 
города – участников VII городско-
го фестиваля-конкурса художе-
ственной самодеятельности «Пути 
отцов – дороги сыновей», посвя-
щенные 65-летию Победы в Вели-
кой Отечественной войне. Жюри 
отсмотрело более 20 конкурсных 
программ (представляете, каково 
потом ему пришлось, когда отби-
рали лучших из лучших для уча-
стия в гала-концерте!).

ДЕНЬ ПЕРВЫЙ. Он начался со 
стихотворения фронтовички Марии 
Волковой (в исполнении ведущего 
Анатолия Пилигримова), в котором 
есть такие строки: «На земле нельзя 
построить рая, так легко от предков 
отрекаясь!»

Первым на фестивальные под-
мостки довелось выйти хору вете-
ранов педагогического труда (руко-
водитель Римма Зайцева, концерт-
мейстер Ольга Романова). Душев-
ные песни о России и березоньке, о 
фронтовом письме, «У могилы Не-
известного солдата». Эти женщины, 
детство и юность многих из которых 
пришлись на лихие годы, поют серд-
цем, для них война – не страница в 
учебнике.

Аплодисментов за смелость за-
служивает работник цеха 008 ком-

Как мы уже сообщали в про-
шлом номере «Радара», 20 апре-
ля состоялись публичные слу-
шания по проекту генерального 
плана городского округа «Город 
Лесной», разработанного россий-
ским институтом градостро-
ительства и инвестиционного 
развития «Гипрогор», г. Москва.

Институт, надо отметить, выпол-
няет работы, начиная от схем тер-
риториального планирования респу-
блик, областей, муниципальных рай-
онов до генпланов городов, сельских 
поселений, регионов. Им выиграны, 
в частности, тендеры на разработку 
генпланов городов Душанбе и Гроз-
ный, а также на ряд проектов Олим-
пийской деревни в г. Сочи.

Итак, как выглядит наш Лесной 
глазами московских специалистов?

Прежде всего, генплан предусма-
тривает расширение границ ЗАТО. 
Как пояснил главный архитектор 
«Гипрогора» Вячеслав Ли, генпла-
ном предлагается включить в пери-
метр города лесопарковую зону Жу-
равлик и санаторий-профилакторий 
«Солнышко». П. Горный остается в 
черте города.

Жилищный вопрос, который в Лес-
ном стоит достаточно остро, будет 
решаться через строительство но-
вого жилья в микрорайонах 6, 7 и 
11, а также на территории, отведен-
ной под индивидуальное жилищное 
строительство. На месте снесенно-
го аварийного и ветхого жилья поя-
вятся новые дома – может быть, той 
же этажности, но выше классом. Кон-
кретные адреса будут определяться 
в каждый конкретный момент – этим 
вопросом будут заниматься уже ор-
ганы местного самоуправления. 
Предусмотрены в генплане участ-
ки и для коммерческой застройки: 
как было отмечено, территориаль-
ных ресурсов у нас достаточно, что-
бы удовлетворить спрос горожан на 
жилье.

Хватает ресурсов и для размеще-
ния предпринимательства на терри-
тории города и ГО. В Чащавите и Та-
ежном запланированы площадки под 
развитие частного бизнеса. Предло-
жено построить деловой центр в го-
роде. Генпланом предполагается 
также использовать площадки заво-
да «Вента» в Нижней Туре, которые 
находятся в аренде у комбината.

Публичные слушания 

Лесной глазами 
московских специалистов: 

подробности
Путешествуя от схемы к схеме, 

Вячеслав Ли описывал новый облик 
Лесного:

– Мы предлагаем бульвар Маль-
ского провести в набережную. Бли-
же к воде обустроить парк, город-
ские сады, а самую большую пло-
щадь превратить в детский городок 
с современным наполнением. Также 
на бульваре Мальского расположить 
культурно-досуговый центр. Это ста-
нет очень притягательным местом 
отдыха для горожан.

Говоря о строительстве социаль-
ной инфраструктуры, московские 
специалисты сделали Лесному ком-
плимент: город такого уровня обе-
спеченности соцобъектами редко 
встретишь. Школы, детские сады, 
больницы построены в Лесном ровно 
в таком объеме, который необходим 
населению. В проектах планировки 
новых микрорайонов (6 и 7) заложе-
но строительство двух детских садов 
и одной школы в каждом.

Главный экономист «Гипрогора» 
Елена Короткова пояснила позицию 
института относительно стратегии 
развития Лесного:

– Мы посчитали, что основной 
проблемой развития города являет-
ся его завязанность на градообра-
зующем предприятии. С одной сто-
роны, это некая застрахованность в 
плане будущего, с другой – риск, так 
как никто не знает, какими объемами 
комбинат будет работать в дальней-
шем. Поэтому мы постарались рас-
смотреть те ресурсы, которыми го-
род смог бы жить, кроме как за счет 
комбината.

Таких ресурсов у города, по мнению 
москвичей, – два. Это, прежде всего, 
интеллектуальный потенциал горо-
да: на имеющейся у нас базе можно 

успешно создавать масштабные об-
разовательные проекты и даже дви-
гаться в направлении наукограда, 
приглашая другие филиалы для целе-
вой разработки различных проектов. 
Второй основной ресурс – спортив-
ный: нам предложено развивать спор-
тивный потенциал и продолжать «ко-
вать» олимпийских чемпионов.

Вместе с тем, цифры, описываю-
щие демографическую ситуацию, за-
ставили призадуматься. К 2020 году 
прогнозируется снижение численно-
сти населения: по округу эта цифра 
составит 53 тыс. человек, по городу – 
около 45 тысяч.

В генплане предусмотрено реше-
ние проблем улучшения качества пи-
тьевой воды, газификации 1 и 2 по-
селков и проведения на их террито-
рии водопроводных городских сетей. 
Об этом рассказала главный инже-
нер института Алла Дронова. Она 
отметила и проблемные моменты 
системы водоотведения: не дострое-
ны городские очистные сооружения, 
низкая степень очистки сточных вод, 
изношенность оборудования канали-
зационных насосных станций. Про-
ектом предусматривается развитие 
существующих систем водоотведе-
ния. Для вывоза мусора генпланом 
предлагается южнее городской свал-
ки, которая расположена в 800 м от 
ул. Нагорной, организовать полигон 
ТБО.

Затем состоялось обсуждение 
предлагаемого генплана. Предпри-
ниматель Дмитрий Колпаков вы-
ступил с предложением не ограничи-
вать молодые семьи одним участком 
земли для жилищного строитель-
ства, более активно поддерживать 
их в плане строительства собствен-
ного жилья, помогать включаться в 

госпрограммы: «Только собственный 
дом может удержать семью на опре-
деленной территории».

Другой предприниматель, Игорь 
Алибеков, посчитал, что представ-
ленный генплан проработан недо-
статочно. Так, предложение разра-
ботчиков сделать все дороги в го-
роде четырехполосными не может 
быть реализовано: «Территория не 
позволит такую реорганизацию. А 
вот улучшить дорожное полотно – на 
этот аспект я бы обратил внимание 
местных властей».

Кроме того, отметил выступаю-
щий, в генплане не отражены момен-
ты грядущего акционирования ком-
бината.

С ним согласился глава ГО «Город 
Лесной» Виктор Гришин:

– Я недавно был в Северске: из 
10 тысяч человек, работающих на 
их градообразующем предприятии, 
осталось 3 тысячи, 7 тысяч сокра-
тили. Ваш институт находится в Мо-
скве, в Москве же находится и Рос-
атом – можно было сверить часы – 
посмотреть программу развития ком-
бината «Электрохимприбор» до 2015 
года и стратегию развития Росатома 
до 2020-го...

Вообще, по словам главы, пробле-
му моногородов и градообразующих 
предприятий, где вся инфраструкту-
ра находится на балансе градообра-
зующих предприятий, необходимо 
было учесть в первую очередь. А уж 
после этого определять, в каком на-
правлении развиваться…

Житель города Герман Анцифе-
ров нашел, что глобальные вопросы 
освещены в генплане замечательно, а 
вот «вопросы поменьше – не так хоро-
шо спланированы». Например, куда 
девать все эти машины, которые за-

полонили дворы и газоны? Надо при-
думать новые автостоянки – подзем-
ные или двух-трехэтажные. В генпла-
не ничего об этом нет. Необходима ци-
вилизованная стоянка и у городской 
поликлиники, которая решит пробле-
му парковки и безопасности людей, 
идущих в больницу. Проблемный пе-
реход от «Метелицы» к «Бажовке» хо-
рошо бы обустроить мостом для пе-
шеходов…

Отвечая жителю, главный архи-
тектор администрации Лесного Олег 
Новиков сообщил: место, где можно 
построить большой современный га-
раж, уже найдено, но затянулся по-
иск инвесторов – их просто нет. Зато 
есть результат проведенного анали-
за: на 5 гаражей, которые построены 
у нас в городе, только в один ставит-
ся машина. Все остальные авто пар-
куются во дворах. Как говорится, без 
комментариев.

В ходе слушаний были заданы во-
просы точечной застройки и озеле-
нения города. То и другое – забота 
местной администрации: «Гипрогор» 
не проектирует точечное строитель-
ство и не планирует наши тополиные 
и яблоневые рощи. Хотя при разра-
ботке генплана дендрологом инсти-
тута были рассмотрены площадки 
под озеленение города – например, 
вдоль транспортных магистралей...

В целом генплан признан хоро-
шим – по крайне мере, теоретиче-
ски картина будущего нашего горо-
да выглядит интересно. К 2030 году 
Лесной должен преобразиться, об-
новиться и расшириться. Первые же 
результаты можно будет посмотреть 
уже через пять лет – начальный этап 
реализации генплана должен быть 
завершен уже к 2015 году.

Жанна роЖдЕстВЕнсКАЯ.

«Пути отцов – 
дороги сыновей»

бината «Электрохимприбор» Алек-
сей Анциферов: вышел один за 
всех, исполнил небольшую, но ав-
торскую программу, даже гимн цеха 
собственного сочинения спел!

Со школьного выпускного валь-
са, плавное течение которого взор-
вали вражеские бомбы, начал свою 
программу «Ожившие письма вой-
ны» творческий коллектив 219 про-
изводства комбината «Электрохим-
прибор». Они не просто пели о вой-
не, они поведали залу истории ре-
ально живших людей, солдат той 
страшной войны. И так здорово за-
вершил программу Дмитрий Копы-
лов песней «Письмо отца». Этот 
коллектив традиционно сильно вы-

ступает на городских фестивалях и 
нынче себе не изменил.

Пронзительно и торжественно 
прозвучал в исполнении Ольги Леу-
шиной (Дом офицеров в/ч 32136) от-
рывок из поэмы «Одна на век». Так 
это было просто и страшно – письмо 
идущего на верную смерть, письмо 
из небытия: «Однажды ты поведай… 
что не дожил он до Победы, но умер, 
чтоб она была». На том и завершил-
ся день первый.

ДЕНЬ ВТОРОЙ. На сцене медики. 
На сцене – молодость: «Сороковые 
роковые… А мы такие молодые!» И 
стихи, и попурри военных песен, и 
вальсы, и Победа! И слезы матери. 
Где лежит ее сынок? Под Брестом, 

Минском, Ельцом, Смолен-
ском – список бесконечен. 
«Но не жить бы нам, мама, 
с тобой, если б он не погиб 
под Москвой».

Программа 334 цеха нача-
лась с воспоминаний о со-
бытиях другой, новейшей 
войны – Афгане. И вновь 
плачут невесты и проклина-
ют белые платья. А закон-
чилась программа песней-
молитвой «Зажгите свечи».

Кстати, Интернет-проект 
«Великая Отечественная 
война 1941-1945» стал ини-
циатором проведения граж-
данской акции «Зажги "све-
чу памяти"». Авторы про-
екта предлагают: «В честь 
65-летней годовщины Побе-
ды в Великой Отечествен-
ной войне 1941-1945 гг., в 
память о тех, кто героиче-
ски погиб в борьбе с фашиз-
мом, в окнах домов и пря-
мо на улицах пусть зажгутся 

«свечи памяти». Мы верим в то, что 
9 мая в 21.00 миллионы свечей за-
жгутся во всех республиках бывше-
го Советского Союза. В этот торже-
ственный День Победы души наших 
солдат придут к нам, на наш огонь, и 
будут рядом с нами».

Коллективы цехов 127 и 129 вы-
ступили с совместной программой. 
Они нашли отличный сценарный ход: 
на скамеечке на авансцене пожилая 
пара. Они знают, что такое война. На 
сцене молодежь: яркая, ветреная, 
стремительная. А годы летят: про-
воды в армию. А время стремитель-
но: вперед выходят уже за все ответ-
ственные взрослые люди – спецназ. 
И финал – такой жизнеутверждаю-
щий: «Мы желаем счастья вам!»

Коллектив ГУ СУ ФПС № 6 МЧС 
России приготовил к конкурсу сразу 
две программы. С первой выступили 
сотрудники и руководители Управле-
ния пожарной охраны, причем отлич-
но! А разве может быть по-другому, 
если на сцене руководитель, насто-
ящий полковник – Алексей Бонда-
ренко. Молодцы, доказали: они вез-
де первые – и спасать, и побеждать 
на спортивных площадках, и петь, и 
танцевать. 

«И так к лицу твои седины, Твое 
Величество Солдат!» – свою кон-
курсную программу представляет 
цех 005 комбината «Электрохимпри-
бор». Второй фестивальный день за-
вершен.

ДЕНЬ ТРЕТИЙ. Его открыла про-
грамма 435 производства комбината 
«Электрохимприбор». Кроме стихов 
и песен – рассказ о ветеране войны, 
работнице 435 производства Елене 
Федоровне Киржайкиной.

И вновь на сцене пожарные. Они 
приготовили две программы, на сей 

раз выступают сотрудники пожарных 
частей ФПС № 6 МЧС России. Пес-
ни – то трагические, то разудалые 
(на войне ведь тоже и шутили, и сме-
ялись), танцы – плясовое, легендар-
ное «Яблочко» – зал в восторге. Во-
обще о зрителях стоит сказать осо-
бо. Поверьте, намного легче было 
выступать тем самодеятельным ар-
тистам, кого пришли поддержать 
коллеги, руководители.

«Мы – внуки лет послевоенных, а 
что мы знаем о войне?» – так нача-
лась программа отдела 083 комбина-
та. Как счастливы были люди в пред-
военные годы! 22 июня навсегда раз-
ломило жизнь на «до» и «после». 
И потом уже никогда не будет тако-
го счастья, как прежде, потому что: 
«Нет в России семьи такой, где б не 
памятен был свой герой», – поет хор, 
подпевает зал.

Творческий коллектив 220 произ-
водства посвятил программу «девча-
там нашего батальона». И еще тем 
девчатам, женщинам, которые, как 
говорят, «ковали Победу в тылу», 
рвали жилы на работе, в поле, рас-
тили детей.

Последняя программа третье-
го конкурсного дня – выступление 
участников художественной самоде-
ятельности Управления образова-
ния. Долгий, насыщенный день за-
вершен.

ДЕНЬ ЧЕтВЕРтЫЙ. 23-го был са-
мый полный зал и самая благодар-
ная, отзывчивая публика. В зале си-
дели в основном ветераны, а на сце-
не работали творческие коллективы 
общественных организаций по месту 
жительства. В смотре приняли уча-
стие все семь ЖЭКов города. И тоже 
нелегко пришлось жюри, когда под-
водились итоги этого дня.

ДЕНЬ ПятЫЙ. Он состоится 30 
апреля – состоится гала-концерт, на-
граждение победителей. Приходите! 
Будет все очень красиво и искренне, 
потому что петь и танцевать, читать 
стихи будут ваши коллеги, соседи, 
знакомые. Уверена: этот день станет 
для вас днем открытий.

татьяна сАитоВА, 
редактор отдела культуры 

г. Лесного.
Фото автора.

Выступает ЖЭК № 7.


